

NACIONES UNIDAS



ASAMBLEA
GENERAL



CONSEJO
DE SEGURIDAD

Distr.
GENERAL

A/35/159

S/13866

31 marzo 1980

ESPAÑOL

ORIGINAL: FRANCS

ASAMBLEA GENERAL

Trigésimo quinto período de sesiones

Tema 22 de la lista preliminar*

LA SITUACION EN KAMPUCHEA

CONSEJO DE SEGURIDAD

Trigésimo quinto año

Carta de fecha 28 de marzo de 1980 dirigida al Secretario General
por el Representante Permanente de Kampuchea Democrática ante las
Naciones Unidas

Tengo el honor de enviarle adjuntas, para su información, noticias sobre la guerra popular de resistencia nacional contra la guerra de agresión y exterminio racial perpetrada por los expansionistas vietnamitas, difundidas por el Ministerio de Información de Kampuchea Democrática.

Le agradeceré que tenga a bien disponer que el presente texto se distribuya como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema 22 de la lista preliminar, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) THIOUNN Prasith
Representante Permanente
de Kampuchea Democrática

* A/35/50.

ANEXO

NOTICIAS SOBRE LA GUERRA POPULAR DE RESISTENCIA CONTRA LA
GUERRA DE AGRESION Y EXTERMINIO RACIAL PERPETRADA POR LOS
EXPANSIONISTAS VIETNAMITAS

I. VARIOS ALTOS OFICIALES VIETNAMITAS Y CONSEJEROS SOVIETICOS Y CUBANOS
MUERTOS EN UNA EMBOSCADA

Tres altos oficiales vietnamitas, un consejero soviético y dos consejeros cubanos murieron en una emboscada al norte de Pongro (provincia de Siemreap) el 15 de marzo pasado, cuando viajaban en un Land-Rover. Varios soldados vietnamitas que formaban la escolta resultaron muertos y heridos. Los guerrilleros pudieron apoderarse de una cantidad importante de equipo militar.

Por otra parte, un jefe de regimiento vietnamita resultó muerto en el mismo lugar dos días después, durante un ataque lanzado por los guerrilleros.

II. ADHESION DE UN OFICIAL KHMER SEREI CON SU BATALLON

Plenamente de acuerdo con el programa político del Frente Patriótico y Democrático de Gran Unión Nacional de Kampuchea y con la nueva política estratégica del Gobierno de Kampuchea Democrática, el Sr. So Chhoeun, apodado Dei, ex comandante de las fuerzas especiales de Lon Nol en la comuna de Talam (provincia de Battambang) y ex oficial del ejército khmer serei en el monte Baraing Thleak (provincia de Battambang), se pasó a las filas del Gobierno de Kampuchea Democrática con su batallón el 19 de febrero último.

El 20 de marzo, la "Voz de Kampuchea Democrática" difundió el llamamiento grabado en cinta magnetofónica que hizo dicho oficial a todos los ex militares y a todos los khmers Serei para que unieran sus esfuerzos en la lucha antivietnamita, por la salvación nacional y la continuidad de la raza de Kampuchea.

III. NOTICIAS DE LOS DISTINTOS FRENTE

1. Frente noroccidental:

Según los primeros balances, en el sector de Samlaut el ejército nacional y los guerrilleros habían infligido ya 600 muertos y heridos a las tropas vietnamitas durante la primera quincena de marzo. El ejército nacional y los guerrilleros ascotan duros golpes casi a diario a los vietnamitas, especialmente en la carretera que éstos acaban de acondicionar. Asimismo, los guerrilleros dieron muerte a un jefe de batallón y a un jefe de compañía en Aur Chor el 15 de marzo pasado.

En el sector de Bavel, el ejército nacional y los guerrilleros se mostraron también muy activos, especialmente en los alrededores de Aur Lohong, en los montes No. 182, No. 187 y No. 100, así como en el monte Ta Sokh. Del 7 al 13 de marzo, dichas fuerzas destruyeron diez fortificaciones enemigas y un depósito de municiones y aniquilaron a más de 500 enemigos.

2. Frente septentrional:

Los guerrilleros continúan hostigando a las tropas vietnamitas acantonadas en los alrededores de Trapeaing Trav. En la semana del 3 al 10 de marzo, les infligieron casi 450 muertos y heridos.

3. Frente nororiental:

En el sector de Lomphat-Bakev, las tropas vietnamitas lanzaron sendas operaciones de limpieza los días 25 de febrero y 2 de marzo, pero éstas fracasaron por la acción de los guerrilleros.

En la región de Andaung Meas, después de liberar una parte importante del territorio, los guerrilleros prosiguieron sus ataques contra el ocupante en la carretera No. 19 y en el distrito de Voeunsay.

4. Frente sudoccidental:

El 7 de marzo, los guerrilleros hundieron una embarcación enemiga de 37 CV entre Chiphat y Andaung Toek, dando muerte en la acción a sus 32 ocupantes.

En la parte superior de la provincia de Koh Kong, las tropas vietnamitas experimentaron grandes pérdidas en Kirivong.

El saldo de los comunicados del frente de los días 13 a 20 de marzo de 1980 es de 2.959 muertos y heridos entre las tropas vietnamitas.

IV. GRANDES CONCENTRACIONES DE APOYO EN TODA KAMPUCHEA

En su editorial del 16 de marzo, la "Voz de Kampuchea Democrática" informó que a fines de febrero y comienzos de marzo tuvieron lugar grandes concentraciones de masas en todas las regiones y provincias y en todos los órganos del Estado.

En las regiones Norte, Noroeste y Sudoeste, entre otras, se concentraron varios miles de personas.

Durante las concentraciones, los participantes expresaron su apoyo al programa político del Frente Patriótico y Democrático de Gran Unión Nacional y a la nueva política del Gobierno de Kampuchea Democrática, así como a la solución del problema de Kampuchea en base a la retirada de todas las tropas vietnamitas.

V. EL EJERCITO VIETNAMITA INTENSIFICA EL ESPARCIMIENTO DE PRODUCTOS QUIMICOS Y LOS BOMBARDEOS CON GRANADAS DE GAS TOXICO AL SUR DE LA CARRETARA NO. 5

Los pasados días 15 y 16 de marzo, el ejército vietnamita procedió a efectuar esparcimientos masivos de productos químicos y disparó un centenar de granadas de gas tóxico contra aldeas y bases guerrilleras situadas entre el monte Malay y Sisophon, al sur de la carretera No. 5 (provincia de Battambang, región noroccidental).

Según las primeras informaciones, siete personas murieron y otras 27 se hallaban en estado grave.

(Noticias difundidas por el Ministerio de Información
de Kampuchea Democrática)

